

y ni siquiera por clérigos, sino por seglares que han venido de este modo á resultar más vehementes defensores del poder temporal que los mismos representantes de Su Santidad.

Estas últimas frases son de un diario democrático y tienen por consiguiente doble valor.

El gobierno está dispuesto á que se celebren sesiones dobles.

Para evitar el que las oposiciones puedan impedir ese gran acuerdo pidiendo el recuento de diputados presentes al comenzar la sesión, se ha dispuesto que hagan guardias los individuos de la mayoría.

De suerte, que á la manera que se hace en los cuerpos de guardia; el gobierno fijará cuando y á quien corresponde ir al Congreso.

Solo falta que alguien que tenga buena voz se encargue de los alertas y el simil será completo.

Ya ha regresado de su viaje el señor Castelar que se halla decidido á apoyar sea ley el proyecto de sufragio universal.

Estos golpes de atención de los posibilistas, de un lado, y la actitud de los conservadores de otro, va á poner al gobierno en conflicto tal, que la salida será difícil, y la solución imposible.

Sin embargo es voz general que no son tan fieros los posibilistas como ellos se pintan, y que á poco que D. Práxedes apriete logrará lo que desea.

La comisión de presupuestos sigue en su afán de hacer economías hasta el punto de que D. Venancio se hace sabrosas ilusiones, que de fijo resultarán fallidas.

Contra la opinión de los ministros, y la de los diputados que forman la citada comisión, los presupuestos resultarán con déficit y déficit de alguna importancia.

De modo que el ministerio ha hecho lo de la lechera del cuento, mucho charlar, y mucho alardear de economías, y resulta que falta la base.

Por supuesto que la cosa no debe coger de sorpresa porque esa y no otra es la política fusionista.

Interceptado algun despacho respondió Boulanger.

«Los que me interesaban los he recibido todos, absolutamente todos. Aquellos cuya circulación ha interceptado el gobierno, eran las que yo deseaba que interceptase, para demostrarle que temo poco sus persecuciones.

Su lectura le habrá producido más disgustos que satisfacción por creerlo yo así ordené que me fueran trasmitidos sin cifrar. ¡Qué inocente me ha parecido ese gobierno al saber que había caído en el lazo que le tendía á su curiosidad.

Todos los telegramas que me han interceptado estaban redactados por mí y en ellos me burlaba sangrientamente de mis perseguidores. Ha sido esta extratragema la primera venganza que les preparo; pero no esperaba que me saliera también. Fué una buena idea que ha tenido feliz realización. Esta mañana mismo he telegrafado con nombre supuesto á uno de mis amigos de París, dándole cuenta del feliz resultado de mi extratragema y encargándole la notificación á los demás amigos para que se rian de Carnot y comparsas en la farsa de mi proceso.

Todas las conversaciones que sostiene Boulanger son por demás burlescas satíricas para el gobierno francés.

Boulanger muéstrase muy satisfecho de las pruebas de simpatía que aquí está recibiendo y parece dispuesto á permanecer larga temporada, proponiéndose desarrollar en esta capital todo su plan político que debe ser vastísimo.

Aquí es innegable que Boulanger cuenta con gran número de partidarios. Hasta otra se repite de V. su afectísimo y s.s.

M. L. y D.

Londres 27 Abril de 1889.

Crónica del día

*. La bella y virtuosa señorita Sor Carmen Munilla realizó ayer mañana su profesión religiosa en el convento de Santa Rosa.

Hacia un año que había renunciado á las vanidades del mundo, para trocarlas por la tranquila soledad de un convento, tomando el velo de novicia, y ayer, lejos de mostrar el menor arrepentimiento, mostróse serena y con una presencia de ánimo propia solo del alma, que ve llegada la hora de convertir en realidad la idea que perseguía, llena de fe, de entusiasmo y de resolución firme é inquebrantable.

Un numeroso y distinguido concurso acudió á presenciar el sublime espectáculo, que resultó brillante, con esa magnífica brillantéz que revisten siempre todos los actos de nuestra santa religión.

Nuestro querido amigo el ilustrado canónigo y secretario de Cámara de su eminencia el señor Cardenal Benavides don Tomás Palacios, fué quien ofició en todo el ritual religioso y que no reseñamos por falta de espacio, limitándonos á consignar únicamente que la ceremonia resultó tan conmovedora como solemne.

Los invitados fueron espléndidamente obsequiados por la distinguida señora doña Pilar Polo de Lorenz, madrina de la joven profes, con la generosa amabilidad que le caracteriza.

A la joven esposa del Señor, á su familia y á la señora madrina, enviamos nuestro sincero parabien y la expresión de gratitud por las deferencias de que fuimos objeto.

*. Hállase pendiente de la aprobación del señor ministro de Fomento, después de haber sido informado favorablemente por la Junta consultiva de Obras públicas el proyecto de reparación del puente de Santa Isabel sobre el río Gállego en esta ciudad, que de acuerdo con el Consejo de ministros muy en breve, será objeto de un real decreto refrendado por S. M. ordenando la realización de las obras.

Ya es hora que se remedie el estado actual del referido puente que ocasiona gastos y perjuicios á los que por necesidad tienen que transitar por él con frecuencia.

*. Lo recaudado ayer en los fieltos de consumos de Zaragoza asciende á 2.644 pesetas con 37 céntimos.

*. La función que anoche debió tener lugar en el Teatro Circo fué suspendida por indisposición de un artista.

En el Principal fueron muy aplaudidos los artistas en las bonitas piezas que interpretaron.

Revista de las provincias. Hemos recibido el primer número de esta magnífica publicación ilustrada que viene á ser genuina representación de las Provincias. Al fin ha conseguido el señor Herran sus deseos, y bien merecido está el entusiasmo con que ha sido recibida en todas partes. El grabado que lleva á la cabeza es una hermosa viñeta que representa la unión de las provincias; su impresión es elegante y su redacción notabilísima.

*. Hemos recibido el tomo de poesías que con el título de *Junta del tiempo* ha publicado el ingenioso escritor don Carlos Cano.

De esa obra nos ocuparemos con el detenimiento que se merece.

*. Necrología del día 29.

Ignacio Roa 10 meses, Miralbuena, 106; Pilar Quintana 8 años, Chantre 10; Cristina Fanlo 10 meses, Miralbuena; Francisco Corralé 21 años, Jaime I.º 49; Manuela García 21 meses, Arrabal Horno, 14; Margarita Blanco 2 meses, san Pablo 58;

*. Para que puedan recibir el periódico á su debido tiempo, los suscriptores de fuera de la capital cerramos el alcance de la relación de lo que ocurre en la capilla de la cárcel, á las doce y media de la noche.

Todas las eminencias médicas del mundo están conformes en que la «Emulsión Scott» es la fórmula más racional y aceptable.

(Evítense las imitaciones ó sustituciones)

Valencia 17 junio 1887.

Permitome sintetizar mi opinión sobre la Emulsión Scott en la forma siguiente:

Considero la Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao, con los hipofosfitos de cal y sosa, como la fórmula más racional y aceptable para la fácil administración al interior del aceite de bacalao, ventaja verdaderamente positiva y siempre preferible cuando se trata sobre todo de pequeños enfermos. Por lo demás se observa que existe para aquella una completa tolerancia y que sus efectos son los propios de los medicamentos que la forman.

Dr. LORENZO COLOMER

Médico del Hospital y Asilos de Beneficencia y Misericordia.

La Limonada purgante en polvo de Armisén, es el más suave, agradable y útil de los purgantes y aun el más económico, pues con una caja que vale seis reales pueden prepararse seis purgas. Se vende en la Farmacia de Armisén, Plaza del pueblo 5, y principales farmacias.

La constipación y las numerosas incomodidades que resultan del funcionamiento irregular de las vías digestivas: aturdimientos, jaquecas, náuseas, falta de apetito, malas digestiones, etc., se suprimirán fácilmente por el uso del THE CHAMBARD (té Chambard), el más natural, el más agradable y el mejor de los Purgantes. En todas las Farmacias: 1 fr. 25 la caja.

Las naturalezas débiles y enfermizas encontrarán el más poderoso reconstituyente con el Jarabe de Hipofosfitos de Climent.

El reo en capilla

Consignemos ante todo lo enojoso de la tarea del cronista cuando en los duros trances de la vida pone á contribución todos los afectos del alma y tiene que sobreponerse por un esfuerzo intelectual á la inclemencia de un aciago destino, á la dolorosa tarea de recoger el postrer suspiro de un semejante.

Y si ese desgraciado ser no tiene conciencia de sí mismo, ni más ambición que la de una triste celebridad ni más amparo que la piedad de un Dios que antes que todo es infinitamente justo, entonces la aflicción es tan inmensa que oscurece la mente, debilita los sentidos y agota el sentimiento.

Que el Supremo Hacedor recoja en su seno al infeliz Ramirez y nos perdone si arrastrados por las costumbres más ó menos discutibles de la Sociedad moderna cometamos el más sarcástico de los delitos, escuchado desde la Capilla y hasta dando á las columnas de El Diario, las incoherencias naturales de un desdichado que á las puertas de la muerte espía los desvíos de su vida.

La mañana

Los periódicos locales de anoche que alcanzan noticias hasta las cinco de la tarde, reflejaron con más ó menos detalles los incidentes personales á que dió lugar el ingreso en la capilla de Manuel Ramirez Sánchez, sus circunstancias de identidad, costumbres, traje é inclinaciones y su situación en las primeras horas, todo lo que puede condensarse en pocas palabras y hemos de ser

parcos en lo que ya pertenece al dominio público.

El reo se ha sostenido desde el primer momento con una tranquilidad real, asombrosa, que al decir de los facultativos entraña tal entereza que no la perderá hasta el último instante.

Ha pasado todo el día conversando con naturalidad con cuantos le visitaban y sin dejar ni un momento la palabra de la boca, ni aun comiendo los embutidos y bizcochos, por cuyas viandas demuestra gran afición.

Se ha negado á escuchar la sentencia que le ha sido notificada por el oficial de sala señor D. Roman Verdun, y en presencia del secretario de aquella señor Burriel. Al querer enterarse de lo que puede pedir durante las terribles horas de su expiación, como sea contestado incondicionalmente, pide ante todo ser acompañado en la carrera con una música.

Esta y otras incoherencias aparentes que se desprenden de sus labios no son hijas de excitación alguna sino de su modo de ser especial, pues aun cuando acusa 120 pulsaciones por minuto es este su estado habitual al decir de las personas que en ocasiones anteriores le han reconocido.

A las cinco de la tarde

En este momento se halla la capilla llena de eclesiásticos, representantes oficiales de la judicatura y particulares.

Entra el ilustre prelado Sr. Supervia, que en su breve visita dirige frases consoladoras al preso y le exhorta á morir cristianamente.

En ausencia del sabio obispo y á presencia de tres señores sacerdotes dice el reo que hay visitas que no debían hacerse por que impresionan grandemente.

Ha preguntado el Sr. Supervia por el indulto, y el Obispo auxiliar ha prometido enviar un telegrama recordatorio si á las siete de la noche no tiene las noticias que espera.

A las seis menos diez minutos se retira el magnánimo Obispo reflejando en su semblante la dolorosa impresión de la escena de la Capilla.

A las seis el verdugo coloca sobre el tablado el polo, cierran las ventanas de la capilla, y una lluvia torrencial que deja sentirse, aleja un pelotón de curiosos que contemplan en la calle los trabajos del ejecutor de la justicia.

A igual hora el condenado pide otro palmo de longaniza, bizcochos y vino.

El médico forense ha ordenado acortarle las raciones para no exponer al infeliz Ramirez á las funestas consecuencias de una violenta y continua deglución.

El verdugo viste gorra de pelo, chaqueta y pantalón negros. Ramirez al referirse á él dice que hoy le dirá, «aprieta que yo tengo más alma que tu.»

Los hermanos de la Sangre de Cristo confían que con el recogimiento de la noche vendrá la reacción, y la posesión de sí mismo y el reo dará señales de arrepentimiento.

A las ocho de la noche

A esta hora e tan en la capilla los hermanos de la Sangre de Cristo que hacen la guardia nocturna y ya no han de ser relevados sino que recogerán el cadáver á las cuatro de la tarde de hoy.

Son los siguientes: Señores mayordomo segundo, Sala Santanac, Navasa, Farjas, Palacios, Navarro, Bozal, Ferrer y Famós y todos sin excepción se disputan á porfía y sin descanso la caritativa asistencia del desgraciado Manuel.

Acompañan á este así mismo los sacerdotes Sres. López Baró, cura del establecimiento correccional, D. Juan Francisco Pardo, Sr. Parral, los curas párrocos de Peñafior y Villanueva, Sres. López Baró y Espeleta respectivamente, y el Sr. Vallejo presbítero beneficiado de San Felipe, quienes procuran por todos medios cumplir su elevada misión y aunque á duras penas consiguen arrancar al penado la promesa de cumplir con los preceptos eclesiásticos más tarde, desconfían que la excitación del reo le impida darse cuenta de su situación.

Se disponen también á hacer la velada el probo Alcaide de la Carcel Sr. Bargueño y el oficial de guardia D. Fructuoso Bartolomé á quien le ha tocado la suerte de custodiar la Capilla en la noche fatal.

El Sr. Parral se retira á las nueve y al despedirse del recluso despues de nuevas exhortaciones, este le advierte que hoy á las cuatro tendrá el gusto de saludarle en el paseo de Santa Eulgracia.

El médico le reconoce en este momento y exclama el Ramirez que un buen

médico es des sin n Acusa

A esta gobernación

calde Sr.

Con su

Valderra

—¿Cón

—Bien

—¿Ha

—Si s

muy bie

laigles

—¿Ha

—N

cer un

bien lle

—¿Po

—Por

po tend

—¿N

—¿Q

que le p

tes hab

Se l

cuarto

operac

mente

tiene g

tos.

El s

garro

ció m

—¿J

jeron

—¿

Se l

la Sar

una c

Ma

tener

El se

sible,

ces q

servi

Ra

tarle

dar m

A

vino

bizzo

A

en e

reno

Le

tant

tien

Pe

pequ

A

hace

capit

á Ra

E

se o

zos

la o

P

con

ció

A

mo

pe

ra

ca

ac

et

oc

el

za

q

ce

z

ll

b

le

á

t

F

q

t

médico conoce á la legua las enfermedades sin necesidad de tanto pulso. Acusa 123 pulsaciones por minuto.

A las diez de la noche

A esta hora entraron en la capilla el gobernador civil Sr. Valderrama, y el alcalde Sr. Sainz de Varanda.

Con suma afabilidad le habló el señor Valderrama.

—¿Cómo está V.?

—Bien, muy bien.

—¿Ha rezado V. el rosario?

—Sí señor, eso lo primero; lo he rezado muy bien, porque ya sé que al que vá á la iglesia no le pega nadie.

—¿Ha comido V.?

—No señor, muy poco. Tengo que hacer un viaje muy largo y he de llevar bien llena la maleta.

—¿Por qué no descansa usted?

—Porque no me canso, y además tiempo tendré mañana de hacerlo.

—¿No se cansa usted de hablar?

—¿Quién! Cuando uno tiene una carga que le pesa la deja. Además, en las Cortes hablan mucho los grandes hombres.

Se le tomó el pulso. Eran las diez y cuarto. Manuel Ramirez se extrañó de esa operación y dijo que estaba lo suficientemente sereno para salir á la ribera, pues tiene gran corazón y grandes sentimientos.

El señor Sainz de Varanda le dió un cigarro puro, que Manuel Ramirez agradeció mucho.

—¿Le gusta á usted la longaniza?—dijeron sus interlocutores.

—¿Qué va á pedir uno, tonterías?

Se le apagó el cigarro, y el hermano de la Sangre de Cristo señor Farjas le dió una cerilla encendida.

Manuel Ramirez manifestó deseos de tener una caja de fósforos á su lado. El señor Farjas le dijo que no era posible, que pidiera cerillas cuantas veces quisiera, que allí estaban ellos para servirle.

Ramirez manifestó que sentía molestias, porque á él no le gustaba ni mandar ni obedecer.

A las diez y media pidió una copa de vino Jerez, un trozo de longaniza y unos bizcochos.

A las once de la noche el reo continúa en el mismo estado comunicativo y sereno.

Le preguntan la causa de que coma tanto y replica que lo hace porque no tiene ninguna pena.

Pide más longaniza, sirviéndsele un pequeño trozo.

Desde las once de la noche

A las once de la noche los sacerdotes hacen salir á los seglares que hay en la capilla, y comienza á hacer exhortaciones á Ramirez.

El señor López Baró cura de la cárcel, se queda solo con el reo, que pidió chorizos, que prometieron dárselos después de la comunión.

Ramirez tiene un puro en la boca, y continúa en el mismo estado de excitación.

Al preguntarle el señor López Baró cómo que le confesara, ha replicado:

—A toque de tambor: si el pecado es pequeño un redoble; si es mayor dos, y si muy grande hasta que yo mande parar.

Entró don Juan Francisco Pardo en la capilla, y entre él y el señor Lopez Baró, aconsejan al reo acerca de la salvación eterna.

Ramirez está distraído refiriendo lo que ocurrió en la vista de su causa. Al decirle el señor alcaide que los presos habían rezado el rosario por él se enterneció.

A las doce y siete minutos pidió vino que no se le pudo dar por la hora que era.

Pidió que entrara en la capilla el sacerdote señor López Baró.

Se mandó despejar la capilla, y comenzó la confesión del condenado á muerte. Momento solemne! El hombre infeliz sobre el que había caído todo el peso de la ley; el reo que dentro de breves horas iba á morir, se posternaba delante del Ministro de Dios para rendir cuenta de sus actos, y lavar las culpas en el altar de la penitencia.

Tres cuartos de hora duró la confesión, que según han dicho ha sido muy contrita.

Ramirez quedó solo para reflexionar en tan sagrado sacramento.

Después dió palabra de estar pacífico y quieto.

Al excitarse para que descansara, replicó:

—¿Descansaría usted en mi lugar?

A la una de la madrugada entró el señor López Baró á visitar al reo, que dijo

que lo que le pasa son llos muy grandes. El capellán le advirtió «Echese V.»

Y contestó Ramirez:

Demasiado estaré, y me dolerán los riñones de tanto echarme.

A esta hora hay en la cárcel un piquete de 50 soldados al mando de un teniente.

Alcance Telegráfico

EL CRIMEN DE LA CALLE DE FUENCARRAL

Madrid 27, 11'45 noche.—(N.º 397)

El abogado de Higinia señor Galiana presentó un escrito renunciando la defensa. La Sala desestimó esta petición.—M.

Madrid 27, 11'45 noche.—(N.º 398)

A excitación del Sr. Perez de Soto amplió Higinia sus declaraciones sosteniendo sus manifestaciones á timas.

Dió nuevos detalles afirmando que Dolores Avila mató á doña Luciana Borcino, y refiriendo como fué.—M.

Madrid 27, 11'45 noche.—(N.º 399)

Dijo Higinia Balaguer que Dolores Avila tiró la navaja por la alcantarilla. Lo de las llaves lo explica diciendo que estaban en el cesto de ropas que echaron sobre el cadáver para ocasionar el incendio.—M.

Madrid 27, 11'45 noche.—(N.º 400)

Sigue Higinia Balaguer. Manifiesta que entró en casa de doña Luciana con el propósito de robarla. Dice que al efecto buscó con Dolores Avila cédulas falsas.—M.

Madrid 27, 11'45 noche.—(N.º 401)

Sostiene Higinia Balaguer que doña Luciana Borcino no pudo defenderse por traer las manos ocupadas.—M.

Madrid 27 11'45 noche.—(N.º 402)

Insiste Higinia en que Dolores la rogó de rodillas que dijera que Varela y Millán eran los asesinos.

Dolores negó todo esto.—M.

Madrid 27 11'45 noche.—(N.º 403)

Dolores Avila dijo que la declaración de Higinia se la había aconsejado su defensor señor Galiana.

Se verifican varios careos sin importancia. El abogado de la acción popular renunció al examen de varios testigos.—M.

Madrid 27, 11'45 noche.—(N.º 404)

El doctor Bustamante declara nuevamente á excitación de la acción popular. Repite la primera declaración, afirmando que la autopsia de doña Luciana Borcino se practicó escrupulosamente.—M.

Madrid 27, 11'45 noche.—(N.º 405)

El doctor Bustamante demostró la rotura de la membrana «dura mater», producida por la acción del fuego.

Negó la veracidad de las observaciones del señor Ferradas.—M.

Madrid 27, 11'45 noche.—(N.º 406)

El doctor Bustamante negó que Millán Astray encontrara las llaves en casa de doña Luciana, diciendo que las halló el alguacil Saturnino.

La Sala desestimó varios careos pedidos por la acción popular.—M.

Madrid 27, 11'45 noche.—(N.º 407)

Las defensas protestaron de la intransigencia de la Sala, constanding esas protestas en actas.

Se levantó la sesión.—M.

Madrid 28 12'30 madrugada.—N.º 23)

Los prelatos del Congreso católico ofrecerán hoy sus respetos á S. M. la Reina Regente. Serán presididos por el cardenal Benavides.—M.

Madrid 28 12'30 madrugada.—(N.º 24)

El marqués de Casa Jimenez visitó á los señores S. gasta y Canalejas para interesarles por el indulto del reo condenado á muerte en esa.

Los ministros ofrecieron hacer todo lo posible.—M.

Madrid 28, 12'30 madrugada.—(N.º 25)

Las impresiones con respecto al gobierno se muestran poco optimistas porque se dice que los conservadores apoyarán el voto particular del Sr. Figueroa sobre el sufragio en lo relativo á los militares.

Los conservadores disienten del espíritu de ese voto, pero le apoyarán por entorpecer la discusión.—M.

Madrid 28, 12'30 madrugada.—(N.º 26)

El lunes y el martes próximos se reunirá la minoría conservadora del Congreso para fijar la conducta que debe seguir al oponerse á la celebración de sesiones dobles.—M.

Madrid 28, 12'30 madrugada.—(N.º 27)

El cuerpo diplomático extranjero acreditado en Paris, no asistirá á la inauguración de la Exposición universal.—M.

Madrid 28, 12'30 madrugada.—(N.º 24)

El ministro de Hacienda propone en los nuevos presupuestos la conversión de la deuda amortizable perpetua, con lo que piensa obtener mas economías de trece millones.—M.

Madrid 28, 12'30 madrugada.—(N.º 31)

Los periodistas que tienen representación en el Congreso católico, obsequiarán con un banquete á Vogel, representante de la prensa católica alemana, por el discurso que ayer pronunció.—M.

Madrid 28, 12'30 madrugada.—(N.º 32)

El señor marqués de Cerralbo piensa leer una memoria en el congreso católico.

El martes se celebrará consejo de ministros. Se dice que en los nuevos presupuestos habrá déficit.

Madrid 29 8 noche.—(N.º 198)

Hoy ha continuado la vista de la causa seguida con motivo del crimen de la calle de Fuencarral.

Con objeto de declarar en la vista han llegado hoy 33 reclusas del penal de Alcalá de Henares.

El abogado señor Galiana comienza á interrogar á Dolores Avila. (Gran expectación)—M.

Madrid 29, 8 noche.—(N.º 200)

Dolores Avila comienza á contestar. Manifiesta que el día del crimen estuvo en casa hasta las diez de la mañana.

Desde esa hora hasta las cuatro de la tarde que regresó estuvo en los alrededores de la cárcel modelo.—M.

Madrid 29, 8 noche.—(N.º 201)

Continúa Dolores Avila. Niega que el día primero de Julio estuviera en casa de doña Luciana Borcino, afirmando que ni la conocía siquiera.

Insiste en negar su participación en el crimen y otros extremos.—M.

Madrid 29, 8 noche.—(N.º 202)

El defensor señor Perez de Soto, ha pedido se reclame del penal de Alcalá una nota con las cantidades que han sido remitidas al confinado Antón.

Comienzan á declarar las reclusas.—M.

Madrid 29, 8 noche.—(N.º 203)

La mayoría de las reclusas del penal de Alcalá no sabe nada acerca de lo que se les pregunta.

Algunas manifiestan que oyeron que Dolores decía á la Higinia que «estaba aquello guardado».—M.

Madrid 29, 8 noche.—(N.º 504)

La testigo Dolores Barbó declara muy descaudadamente.

En su declaración niega todo lo que se ha dicho hasta ahora.

Prestan declaración otros testigos pero sus manifestaciones carecen de interés.

Madrid 29 8 noche.—(N.º 205)

Con gran pompa y solemnidad ha tenido lugar esta tarde la inauguración del colegio de huérfanos en unión con el de ciegos de Santa Catalina de los Donados.—M.

Madrid 29, 8 noche.—(N.º 206)

Al solemne acto de la inauguración del nuevo colegio han concurrido S. M. la Reina Regente y S. A. la Infanta Doña Isabel.

También asistieron el ministro de la Gobernación Sr. Ruiz Capdepon, y el señor D. Teodoro Baró director general de Beneficencia y Sanidad.—M.

Madrid 29, 8 noche.—(N.º 207)

Esta tarde ha tenido lugar el entierro del señor Núñez de Velasco, presidente de la comisión de actas del Congreso de los diputados.

Mañana visitará el señor Castelar al señor Sagasta para interesarle eficazmente por la pronta discusión del proyecto de ley que establece el sufragio universal.—M.

Madrid 29, 8 noche.—(N.º 208)

Mañana se zanjará hnosamente la cuestión personal pendiente entre los diputados provinciales señores Moran y Gonzalez Holguin.

La intervención de los amigos no ha bastado.—M.

Madrid 29, 8 noche.—(N.º 209)

Esta tarde ha celebrado sesión el Congreso católico bajo la presidencia del cardenal señor Benavides.

D. Benito Murcia canónigo de la catedral de Cádiz leyó un discurso que versó sobre los medios de hacer prevalecer el arbitraje de los Romanos Pontíficos como solución á los conflictos internacionales.—M.

Madrid 29, 8 noche.—(N.º 210)

El discurso de Sr. Murcia ha sido elogiado por la riqueza de datos que contiene.

Después fué leído otro discurso de D. Delfin Donadio sobre la tesis libertad.—M.

Madrid 29 8 noche.—(N.º 211)

En el discurso del Sr. Donadio se sostiene que aunque la libertad enaltece sobre los demás seres no le hace independiente de la Ley.

Tambien este discurso mereció favorables comentarios.—M.

Madrid 29 8 noche.—(N.º 212)

D. Manuel Bustamante pronunció otro notable discurso acerca de los medios de hacer efectivo el derecho de cumplir que tienen los padres de familia acerca de la educación de los hijos.—M.

Madrid 29, 8 noche.—(N.º 213)

Todos los oradores fueron aplaudidísimos. En los intermedios se leyeron notables memorias.

Los puestos reservados al público estaban ocupados por numeroso y distinguido concurso.—M.

Cotizaciones

Madrid 29, 5'30 t., (Núm. 1293)

En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:
Acciones del Banco de España. . . 417'25
4 por 100 perpetuo interior. . . 76'50
Fin de mes. . . 76'45
4 por 100 exterior. . . 78'70
4 por 100 amortizable. . . 89'10
Cubas. . . 105'15
Acciones de la Tabacalera. . . 111'00 S.

Barcelona 29, 6'44 t. (Núm. 228)

En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:

4 por 100 perpetuo interior. . . 76'80
4 por 100 amortizable. . . 89'50
Cubas. . . 105'37
Banco Hispano Colonial. . . 69'60
Crédito Mercantil. . . 56'75
Acciones del Norte. . . 88'95 R.

Paris 29, 3'27 t. (Núm. 18998)

4 p^o exterior... 76'68 3 p^o portogés. 68'12
3 por 100 francés 86'95 Id. Caminos de
5 por 100 italiano 97'40 Hierro de Portugal... 68'12
Banco otomano 557'00 Id. id. de Ali-
4 por 100 turco.. 16'70 cante.....305'00
Obligaciones egipcias..... 471'00 Billetes H. Cuba, 512'00
Acciones Panamá..... 62'00 Mobiliario es-
Id. Norte de España..... 408'75 pañol.....175'00
Id. Rio Tinto... 264'00 Caminos andaluces..... 000'00
Tharsis..... 92'00
4 p^o húngaro.. 87'94
T. Benard

Ayuntamiento de la S. H. ciudad de Zaragoza

Habiendo cumplido los quince años, por que fueron cedidos los nichos números 2181 al 2430 ambos inclusive en el cementerio de Torrero de esta ciudad cuyas inhumaciones se verificaron desde 1.º de Mayo á 31 de Diciembre del año 1873, este Ayuntamiento por su acuerdo de 29 de Marzo último, ha resuelto poner en conocimiento del público por medio de anuncios en la Gaceta de Madrid, Boletín Oficial de esta provincia, y periódicos de la localidad, que desde el día diez del presente mes queda abierto un plazo de tres meses que terminará en igual día de Julio próximo para que los interesados que lo deseen puedan solicitar la renovación por otros quince años de los mencionados nichos, mediante el pago de cincuenta y cinco pesetas que podrán hacer en una sola vez ó en dos plazos, el primero de 30 pesetas al recibir la concesión y el 2.º de 25 pesetas dentro de los seis meses siguientes de la primera entrega.

Los que deseen más pormenores podrán dirigirse á la secretaría municipal donde se les facilitarán cuantas noticias necesiten.

Zaragoza, 5 de Abril de 1889.—El Presidente, Simón de Varanda.—De acuerdo de V. E. Pedro Vergara, Secretario.

228

10, 20 y 30

Equivocadamente

se ha creído durante mucho tiempo que la curación radical de las hernias reductibles no podía obtenerse mas que por operaciones quirúrgicas. Hoy queda ya reconocido por las celebridades médicas y por los resultados obtenidos que la curación de otras enfermedades, siempre peligrosas, se obtiene por el método Favette ayudado de un vendaje bien hecho, destinado á sostener los órganos herniados, y á facilitar la acción del tratamiento.

Para comprobar el verdadero éxito de este procedimiento, se tiene á disposición de los que quieran verlos, gran número de certificados de personas curadas y de médicos acreditados que no dejan la menor duda sobre su eficacia.

El especialista don Eugenio Favette se hallará de paso en Zaragoza el 3 y la mañana del 4 del mes de Mayo Hotel del Universo, en Tudela el 5 Fonda de la Unión, Consultas de 9 á 12 y de 3 á 6. Gabinete especial en Barcelona, Diputación, 24, entresuelo, bajo la dirección de don Tomás Lloret, médico cirujano.

310

24, 26, 28, 30 y 2d

ALQUITRAN GUYOT

Es el que ha servido para las experiencias hechas en siete grandes hospitales de Paris, contra las bronquitis, catarros, asma, tisis, anginas, granulosas, laringitis agudas ó crónicas, y, en general, contra las enfermedades de los brónquios, de los pulmones, del estómago y de la vejiga. Un frasco puede servir para preparar doce litros de agua de alquitran. Una cucharada de las de café basta para cada vaso de agua.

Las personas que no pueden beber mucho, ó que viajan, reemplazan facilmente el agua de alquitran tomando dos ó tres cápsulas Guyot, inmediatamente antes de cada comida. La tós más tenaz se calma en pocos días.

Cada frasco contiene 60 cápsulas blancas, sobre cada una de las cuales vá impreso el nombre del inventor.

El tratamiento de los constipados, bronquitis, asma, catarros, etc., por el Alquitran Guyot, cuesta apenas diez á quince céntimos por día.

«Bastará á los médicos de todos los países ver nuestro producto para apreciar enseguida toda su importancia y los servicios que está llamado á prestar.» (Profesor Bazin, médico del Hospital de San Luis.)

Recházese, como falsificación, todo frasco de Alquitran Guyot (licor ó cápsulas) que no lleve las señas: 19, rue Jacob, Paris.

El único Purgante que toman con gusto las personas más delicadas y difíciles es el THE CHAMBARD (le Chambard), que compuesto unicamente de hojas y de flores y de un sabor muy agradable, purga suavemente, sin molestias ni cansancio, y no obliga á guardar reposo ni á cambiar de costumbres. En todas las Farmacias: 1 fr. 25 la caja.

Las gaseosas refrescantes aromáticas

en polvo de Armisen, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con formas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

[Tip. de Zacarías Rodríguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue aibout, 55, Paris.

ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones **Don C. A. Saavedra**, Agencia franco-hispano-portuguesa, rue Taibout, 55, Paris.

Cultos religiosos

Santo de hoy.

Santa Catalina de Sena vg. y Santa Sofia vg. mr. F. con sermón a Sta. Catalina en Santa Rosa: en varias iglesias principia el piadoso ejercicio del Mes de Maria, en el Sem nario (C. M.) y sermón por la Archicofradía de la Corte de Maria. Visperas, Completas, Maitines y Laudes en San Felipe.

Santo de mañana.

San Felipe y Santiago Apóstoles, santos Orenco y Paciencia (de Huesca) y San Jeremias Profeta.

Fases de la Luna

Luna nueva a las 2 y 1 de la madrugada en Tauro. Aunque mejora la temperatura, dura poco por retroceso a borrascas y vientos frios.

Sale el sol 5 h.—Pónese 6 h. 35.

Cultos para hoy

Cuarenta horas.

En el Seminario de seis a siete y media.

Corte de María

Se hace la visita a Ntra. Sra. de la Sierra, en San Miguel.

Santo Rosario.

En el Pilar y demás parroquias a las siete y cuarto.

Misa de infantes.

En la santa capilla, a las cuatro y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las ocho y media.

Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Espectáculos.

Teatro Principal.—Compañía cómica.—Función para hoy: El melodrama en cinco actos, «El perro del hospicio.»

A las ocho y media.—Entrada general, 50 céntimos.



El niño

Manuel Puerta y Alerudo

HA SUBIDO A LA GLORIA

Sus padres, hermanos, abuelos, tíos, primos, y demás parientes, suplican a sus amigos y relacionados se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy martes 30 del actual, a las cuatro de su tarde, des de la casa mortuoria, Coso 5, al Cementerio público, a cuyo favor quedarán agradecidos. El duelo se despide en el Cementerio.

No se reparten esquelas

360 1p



Todas las misas que se celebren mañana miércoles 1.º de Mayo, en la Santa Capilla de Ntra. Sra. del Pilar, se aplicarán en sufragio de las almas de los cónyuges

D. Mariano Higuera y Fando
y Doña María Ramona Sastre Erverel

Y VILLERAS

fallecidos en 11 de Mayo de 1860 y 1.º de Mayo de 1869, respectivamente.

Sus hijos y demás familia, suplican a todos sus amigos y relacionados la asistencia y que se sirvan rogar a Dios por ambos finados.

357 1d

La Economía

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Zurita número 6, entresuelo izquierda

Zaragoza.

Administración de fincas y recaudación de alquileres.

Bajo la garantía de los mismos, se gestionan capitales a quienes lo soliciten.—Luis Gerner.

ZURITA 6, ENTRESUELO

333 2d

En las Farmacias, Periferias y Peluquerías

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial

Preparado al Bisturto por **CH^oFAY**, Perfumista

PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

ASMA CATARRO OPRESION, TOX PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los **TUBOS LEVASSEUR**.

Envíase la Arma de Levasseur.

PARIS, Farmacia ROBIQUET, 23, rue de la Monnaie.

Compra y Venta

DE VALORES DEL ESTADO

Próximo al cambio de la cotización oficial de Madrid. Representaciones de corporaciones y particulares en las oficinas de la provincia y direcciones generales del Estado. Coso 8, principal, Roberto Renollés.

Antigua Droguería

QUE FUE DE D. JOSÉ GUILLEN

Se arrienda la tienda con todas sus dependencias de la planta baja, entresuelo y principal, sita calle de San Pablo, núm. 30; darán razón en la misma calle, número 34, segundo. 265 cd

Casa de préstamos

En este establecimiento hay de venta gran surtido en telas y trajes de invierno, mantas, tapabocas, pañuelos, elásticos y unas 700 capas nuevas y usadas de 15 a 75 pesetas, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillerías, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de una y librería y mesas de escritorio.

En dicho establecimiento se sigue empujando sobre prendas alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos a las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana a 9 de la noche.

Libertad, 5

A. A. Olivan é hijo

COSO, 32

PAPELERIA

TIPO-LITOGRAFÍA

Altas novedades en papelería.

TARJETAS DE VISITA

Las mejores del mundo

VENTA

El dueño de la vaquería de Villarroya, ha establecido un nuevo despacho en el núm. 14 de los porches del Paseo, dejando de venderse en el núm. 10, como se venia haciendo. 363d

Una joven de 25 años, casada, de diez días de leche, desearia criar en Tarazona. Darán razón en la calle de don Jaime I, número 54, por eria. 359 3s

Carrica número 3, se arrienda un espacio loca con habitación, cochera, cuadra, pajar y corral. Razón en la misma calle núm. 1. 358 3s

En la casa núm. 17 de la calle de Goya, se arrienda desde el día 6 de San Juan, una cuarta habitación, y desde San Juan otra cuarta, un principal, un entresuelo y una bohardilla. 362 8sd

Habitación cuarto piso, (sin entresuelo) muy capaz, con galería de sol y hermosísimas vistas al campo, fuente en la cocina algive, para el agua fresca y por eria y luz gratis. Se arrienda desde el día 6 desde San Juan, por 60 duros al semestre; calle de Santa Engracia número 5, junto a la plaza de la Capitanía general. El portero la enseñará. 356 4d

Cinco de Marzo 4, tercer izquierdo, se necesita una buena sirvienta para todo y que tenga quien le abone. 347 1s

Se vende una estantería de cristales propia para zapateria ó industria análoga, Mendez Muñoz 18 segundo informarán. 314 1p

Procedente de testamento se vende la casa sita en la calle de la Verónica (antigua plaza de Lerin) marcada con el número 21.

En el piso principal, derecha de la misma darán razón, de 10 de la mañana a 7 tarde. 320 1p

Almoneda pública

en la casa de préstamos de la calle de Goya núm. 13 para el viernes 3 y sábado 4 de Mayo a las dos de la tarde, de los empeños vendidos. Hay ropas de todas clases en blanco y de color, colchones de matrimonio y fraileros, mantones de manila, crespón y merino, juegos de cama bordados, gran surtido en relojes de plata, níquel y hierro para señora y caballero, a precios baratísimos, cubiertos y escribanías de plata, dos centros de pié de plata, sortijas, agujas y guardapelos oro con diamantes, máquinas de coser, media sillería satén, espejos y otros varios objetos.

En la misma se siguen haciendo operaciones de préstamos sobre alhajas, prendas y muebles; horas de despacho, de siete de la mañana a nueve de la noche. 355 4d

CARNERO FINO

SE S reales kilo. Azoque, 22, esquina a la calle de Pignatelli. 345 1p

EN LA ESTERERIA

de Feliciano Gilaberte, Escuelas Pías, 66, se venden persianas de varias clases y medidas, a precios económicos, y se pintan las usadas a 2 céntimos palmo cuadrado. 236 19 d

Arriendos

San Pablo, 39, se arrienda desde el día un piso segundo y un sotabanco. 281 13p

Se arrienda desde hoy en la calle de las Arinas número 49, una habitación en el piso tercero, izquierda, con buenas luces, corredor, tres dormitorios y sala. Darán razón Alfonso I, núm. 21, principal derecha. 317 2p

SE ARRIENDA desde el día la habitación principal y una espaciosa tienda en la casa núm. 63 de la calle de San Pablo; informarán Mercado, núm. 43. 353 9p

Se arrienda segunda y cuarta habitaciones muy buenas; Azoque 104, en el principal, se trata. 312 1s

Calle de Antonio Pérez (antes Triperia) número 19 se arrienda una habitación para poca familia; principal informarán. 327 1s

Hospitalito 4, se arrienda una habitación con todas comodidades, junto a la Plaza de la Magdalena, y grande corredor al sol de medio día; en el principal derecha tratarán. 342 1s

Se arrienda una segunda habitación bastante capaz; una pequeña y una cochera. San Lorenzo 5, portería, darán razón. 336 1s

Se necesita una cocinera que tenga personas que le garanticen; en la calle de la Independencia, número 23 portería, darán razón 329 1s

SUPERIORES CAFÉ

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID-ESCORIAL

AROMA CONCENTRADO

EN ELEGANTES BOTES DE 100 Y 200 GRAMOS

Café molido superior, á.	2	pesetas los 400 gramos
Puerto-Rico y Caracolillo.	2/50	»
Puerto-Rico y Moka.	3	»
Moka puro.	4	»
Tés de 8 a 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.		
Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.		

NOTA.—Los botes de café y tapioca de 200 gramos, contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y provincias

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

COMPANIA COLONIAL

Proveedora efectiva de la Real Casa

30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.

CHOCOLATES CAFÉS y TÉS

TAPIOCA, SAGÚ

Venta en todas las poblaciones del Reino.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20

MADRID.

LA CASA MIGUEL UGARTE

Calle de Hauteville, núm. 3

PARÍS.

Se encarga de compras, ventas, depósitos, consignaciones, cobros y pagos a la comisión.

Para detalles y condiciones escribid directamente.

322

PEDIR EN TODAS PARTES

CHOCOLATE MENIER

LA FÁBRICA MAS GRANDE DEL MUNDO

Diplomas de Honor en todas las Exposiciones

Venta del CHOCOLATE MENIER: 50,000 kilos por día

EVITAR LAS FALSIFICACIONES

Nicolas Muñoz y Compañía.—Cuatro de Agosto, 22.—Se encarga de la compra y venta de fincas y de colocar capitales con hipoteca sobre fincas en esta Ciudad; y tiene para la venta varias casas, campos y torres de producto y de recreo. 346 1s

En la zapateria de Pablo Melendez, Coso, número 24, se necesita una maquinista que sepa su obligación. 352 2s

CAJA DE PRÉSTAMOS

Audiencia 20

Los interesados que tengan objetos cumplidos en este establecimiento, pueden pasar a renovar sus depósitos hasta el 30 del presente mes, pues pasado dicho día se procederá a la venta sin más aviso. En la misma se sigue empujando toda clase de ropas, alhajas, géneros, muebles y todo lo que convenga; también se vende todo lo cumplido. 351 2s

Cinco Marzo, 1, hay una señora de buenos antecedentes que desea una portería. 321 1s

Se venden puertas y ventanas de balcón, todo con hierros viejos, en buen uso y barato. También se arriendan campos en Ránillas y plano de la Cartuja, segunda casilla del ferrocarril. Se tratará en la calle de Carrillo número 7 con el portero, junto a la Magdalena, y Contamina. 325